

Table with subscription rates for various regions including Spain, Portugal, and other countries, listing prices for different terms.

EL GLOBO

DIARIO ILUSTRADO
POLÍTICO, CIENTÍFICO Y LITERARIO

SE SUSCRIBE
En las oficinas de El Globo, San Agustín, 2, y en todas las librerías.
ANUNCIOS
Se reciben en esta Administración...

Lunes 2 de Mayo de 1892

MADRID—NUM. 6.022

AÑO XVIII—TERCERA ÉPOCA



1808, INDEPENDENCIA.—1866, HONRA.—1874, LIBERTAD

Hay sitios inmensos en el globo, notables por su magnitud misma; sitios interesantes a los ojos del geólogo, del naturalista y del astrónomo...

pero fuertemente enamorado de su patria y coloso de su independencia como ningún otro pueblo. A este generoso sentimiento y a su indomable energía...

colocando un pañuelo blanco como signo de capitulación en la punta de su espada...

Recogido Daoiz con graves heridas por algunos paisanos en el momento en que los franceses entraban en el Parque...

Contaba entonces 41 años de edad, y de servicio 20.

CALLE DE LA TERNERA NÚM. 5.

En el cuarto principal murió D. Luis Daoiz, cuatro horas después, como indicamos, de ser trasladado a consecuencia de las heridas que sufrió en el Parque de Artillería.

En la fachada de esta casa existe una lápida puesta en el año de 1862, y que, copiada literalmente, dice:

En el cuarto principal de esta casa vivió y murió el capitán de Artillería don Luis Daoiz, herido mortalmente en defensa de la independencia española...

Comprada recientemente la finca por el marqués de Malpica, ha caído en desuso aquel tradicional homenaje.

Museo militar a cargo del cuerpo de artillería.

Pueden verse hoy en la sala de Ultramar los números: 2.585.—Llave de las urnas que sirvieron de depósito a los cuerpos de Daoiz y Velarde...

2.588.—Cruz que sirvió para depósito del cadáver del capitán de artillería D. Luis Daoiz, hasta el año 1841 que se trasladaron sus restos al sarcófago del Prado.

2.570.—Urna en que fué depositado el cuerpo del capitán de artillería D. Pedro Velarde hasta que, en 1814, como el de Daoiz, fueron trasladados sus restos al sarcófago de Prado.

2.572.—Dos cuadros que contienen la firma autógrafa y biografía del teniente de voluntarios del Estado, D. Jacinto Ruiz y Mendoza...

Curiosidades.

Fueron encerradas las tropas en los cuarteles por orden del capitán general D. Francisco Javier Negrete.

La defensa del Parque duró sobre tres horas, debiéndose tener muy en cuenta que no era aquel edificio más que una casa habitación grande, metida en manzana sin obra alguna de defensa.

Doce mil hombres acostumbrados a las fatigas de la guerra y bien disciplinados, protegidos por 7.000 acantonados en los pueblos inmediatos...

Lo que hizo la monarquía.

Como epílogo y para demostración de lo que el honor y la independencia de España deben a la monarquía, vaya el siguiente real decreto promulgado dos días después de la hecatombe:

«Habiendo juzgado conveniente dar una misma dirección a todas las fuerzas de nuestro reino para mantener la seguridad de las propiedades y la tranquilidad pública contra los enemigos del interior...

El capitán Daoiz. Hijo de D. Martín Daoiz y Quesada y de doña Francisca de Torres Ponce de León, nació en Sevilla en 10 de Febrero de 1767...

El regullador del pueblo de Madrid, el nombre feroz é implacable que el 3 de Mayo hizo correr á torrentes la sangre de indefensos ciudadanos, mujeres y niños...

hechos prisioneros por sorpresa en las calles, recibía del rey de España el mando supremo de la nación y el ejército...

D. JACINTO RUIZ MENDOZA

Noticia biográfica del teniente Ruiz, entresacada de la que se conserva en el Museo de Artillería con las de Daoiz y Velarde.

Nació en Ceuta, de familia noble, en 1779. Entró a servir en el regimiento Fijo en 1795, ascendiendo a subteniente en 1806, y a teniente en 1807.

El Dos de Mayo fué cubriendo su puesto en la tercera compañía de un batallón de voluntarios, y sea que se hubiesen conocido antes, lo que no aparece de documento alguno, ó que encontró en su pecho bastante valor para arrostrar los peligros á que se había arrojado Velarde...

Accompañó sólo á Velarde cuando éste entró a desarmar la guardia francesa del Parque.

Secundó valerosamente á Daoiz y Velarde, recibiendo un balazo en un hombro al comenzar la pelea; siguió sosteniendo fuego de fusilería, y empuertos los valerosos artilleros, y llenó el patio del Parque de tropa francesa...

El nombre del teniente Ruiz se asoció á la gloria de Daoiz y Velarde en la oración fúnebre del 2 de Mayo de 1817, por indicación del entonces director general del real cuerpo de Artillería, D. Martín Loygorri.

POR PUERTAS

AL SR. D. ALFREDO VICENTI

De pueblo en pueblo, al azar y sin rumbo fijo, continuaba Puchín la eterna peregrinación comenzada mucho tiempo hacia. El pobre ciego, con su batillo al hombro y su largo palo en la diestra mano...

En su eterna caminata llegó una mañana de primavera delante de los muros de Valdesar, ciudad lóbrega y triste si las hay...

Ventaja para Puchín fué entonces la ceguera de sus ojos; que si á ver alcanzara los gruesos y venidos cabos de la muralla romana, tapizados y enteramente ocultos bajo el manto de las hierbas...

Pero el velo de las eternas sombras cayera sobre sus ojos, y solo percibía la grata sensación de los rayos solares; allá adentro, muy adentro, con los ojos del alma, veía una oscura golondrina...

Penetró dentro de los muros de Valdesar, sin entusiasmos, pero sin desfallecimientos. Qué más significaba para él la capital que la aldea! Su llegada á Valdesar no era sino uno de los jalones clavados en el camino de su vida...

Cómo pasó Puchín aquel día, cosa es no averiguada hasta ahora. Pasáralo como tantos otros de su vida; deslizando con inseguro paso por las estrechas aceras...

—Un ochaviño por el alma de sus difuntinos!

También hay efemérides en la vida miserable de estos seres, y también á veces conservan imperecederos recuerdos del mundo exterior, vedado á sus ojos.

Las curvas de una calle, el tono con que uno de sus despatijos le responde, el ruido de unos pasos por la acera, el tacto de una monedilla de cobre, detalles son que, aunque nimios, quedan á veces impresos durante largos años en la memoria y en el alma del pordiosero...

Al cabo de tres días, Puchín aventurábase ya con más grande confianza por las calles y plazas de Valdesar. Habíale recorrido todas y había subido buen número de escaleras en demanda del pobre ochaviño...

Una mañana, penetró Puchín en un portal que llamó su atención, pues no recordaba haber entrado aún en él cuando creía que en los cuatro días que en Valdesar llevaba, había ya traspasado todos sus umbrales...

Tanteando con su palo inseparable, advirtió que la puerta de la escalera abría á la derecha. Puchín se aventuró escalera arriba agarrado al balustre de madera, barnizada ya por el continuo roce...

—Devotillo, ¡un ochaviño por, el alma de sus difuntinos!

Oyose allá dentro crujir de telas que se arrastraban por el suelo, abrióse la puerta y una mano pequeñísima y fina depositó una moneda de cobre en la del mendigo...

Cerróse la puerta y alejóse la caritativa mujer (que tal debía ser) con el mismo sonar de telas, que á Puchín pareció tan grato como el batir de alas de los angelitos ó el arrastrarse de las nubes por el cielo.

Alejóse la buena bada de Puchín, la niña de pequeña y suave mano, y alejóse alegre como una golondrina en primavera, entonando una canción dulcísima é impregnada de ternura.

Al oírlo, Puchín quedóse como clavado en la escalera. Abrió desmesuradamente sus ojos faltos de luz, y sonrió con la sonrisa de un mártir. Aquella voz llegara hasta el fondo de su alma; aquella música agitó las cuerdas todas de su corazón.

Era una romanza en boga de un autor italiano; y en ella parecía como que andaban revueltos y confundidos, rayos de sol y azules neblinas, suspiros de amor y plegarias místicas; música sencilla y tierna; lo mismo pudiera ser el adios de un alma enamorada que asciende á la gloria, que el anhelo infinito del que busca á Dios... Era una música divina, sorprendente y trasladada al pentágono por un hombre. Si Puchín hubiera de expresar sus tremendos dolores, sus afanes inexplicables, hubiéralos expresado de aquella manera, con aquella música sublime, porque las palabras son muy mezquinas para que pueda en ellas salir en vuelta el alma.

Al fin, la voz se extinguió y cesó el canto. Puchín tardó mucho tiempo aún en descender de las sublimes alturas á que se sintiera transportado. Lenta y pesadamente descendió las escaleras, aguzando, sin embargo, el oído, por si percibía el más leve rumor. Nada; la voz extinguiórase completamente.

Solo quedaba allá dentro, muy adentro, en el alma del pobre mendigo un eco delirioso y débil; vibraban aún en su corazón las sublimes armonías...

Desde entonces, todas las tardes, después de hacer su diaria y dolorosa carrera; después de atavesar las calles de Valdesar, íbase á sentar en el primer peldaño del húmedo portal, esperando, presa de infinita ansiedad, volver á oír la encantada voz.

Pero en vano; el ciego no volvió á oír aquella música y tenía que solazarse en sus horas de acacho en recordar las notas escuchadas, combinándolas á su libre capricho y según el estado de su ánimo; esto produció un grandísimo consuelo; aquella música que cantaba Puchín mentalmente, trasportábase á un mundo mejor, y sentíase á intervalos el hombre más feliz de la Creación.

No volvió más á oír aquella música, y todas las tardes iba, sin embargo, al vestíbulo portal. No sabía á qué, pero iba; dejábase guiar por una fuerza superior; parecía como que aquel rosario de armonías que un día escuchara, tiraba, tiraba de él hacia aquella casa...

Pero ya que no la música, oía al menos la voz de aquel ángel, mujer ó niña, que un día la cantara; todos los sábados, Puchín llamaba á la puerta de aquella casa; todos los sábados, dejaba oír en aquella escalera su quejumbroso peticion, y todos los sábados también, aquella voz angelical, dulcísima, argentina, musical como rocío de perlas, decíale mientras una mano pequeñísima y suave alargaba una moneda de cobre.

MANUEL AMOR MELÁN.

EL DOS DE MAYO EN MADRID

El capitán Velarde. Hijo de D. José Velarde de Herrera y de doña Luisa Santillán, nació el día 26 de Octubre de 1779, en el lugar de Muriadas, valle de Camargo, provincia de Santander.

Ingresó en el colegio de Segovia como cadete de artillería, el día 16 de Octubre de 1793.

Murió Velarde, según unos, de una bala de fusil; otros creen que un oficial de la guardia noble polaca le disparó villanamente un pistoletazo á quemarropa que, en el acto, eran las doce del día. Su cadáver fué encontrado entre los demás y completamente desnudo. Cuéntase que el capitán Velarde fué más tarde trasladado

desde el Parque á la iglesia de San Martín, envuelto en un pedazo de tienda de campaña, siendo colocado sobre una mesa y rodeado de otras seis ó siete paisanos víctimas también de la luchasostenida en aquel terrible día.

Contaba entonces Velarde veintiocho años próximamente y calor de servicios.

El capitán Daoiz. Hijo de D. Martín Daoiz y Quesada y de doña Francisca de Torres Ponce de León, nació en Sevilla en 10 de Febrero de 1767; fué bautizado en la iglesia parroquial del Arcángel San Miguel. En 13 de Febrero de 1782 entró como cadete en el Real Colegio de Artillería de Segovia.

Sobre la muerte de Daoiz varían los relatos. La versión más cierta es la de que un general francés (Lagrange) según el Sr. Tamarit, que marchaba á la cabeza de una columna, le engañó miserablemente

LA JORNADA DEL 1.º DE MAYO

Ha transcurrido en paz la jornada del 1.º de Mayo. Fuera de algún hecho aislado y de escasa importancia ocurrido en el extranjero, como puede verse en los telegramas que publicamos en la sección correspondiente, el día memorable no se diferencia gran cosa de los del resto del año.

La realidad no ha correspondido a los anuncios. Se han celebrado meetings, los oradores defendiendo las ocho horas, se han despedido a su gusto contra la burguesía; los compañeros más exaltados han amenazado a la sociedad con la guerra, y las muchedumbres, dando pruebas de cordura, han ejercitado su derecho en medio del mayor orden.

En Madrid han procedido con corrección admirable. Después de celebrado el meeting en los Jardines del Retiro, desfilaron los concurrentes sin dar ni motivo a la intervención de la autoridad.

El aspecto de la capital fué el que presenta de ordinario. Por la tarde se observó, sin embargo, menos gente en los paseos de la que acostumbraba a frecuentarlos. En su lugar discurren por ellos obreros, en su mayoría bien portados, en actitud correctísima, llevando en el ojal de la chaqueta un lazo rojo.

Nada sucedió, por fortuna, que hiciera necesario el lujo de precauciones que adepta el gobierno.

Como presumíamos, el día temible pasó tranquilamente, sin registrar ningún suceso que merezca ser notado.

Hagamos justicia a los obreros y bagámosla también a las autoridades. Podrán haber pecado éstas de exceso de celo, pero han ejercido sus funciones en los límites marcados por la ley y con criterio expansivo.

Los conservadores deben haberse persuadido ya, a la vista del ejemplo de ayer y a la vista de otros muchos, de lo arragada que está la libertad en nuestro país y de lo engañados que vivían cuando combatieron las reformas inspiradas en el espíritu de la democracia.

El día de ayer ofrece enseñanzas para todos: para los obreros, porque gracias a nuestras leyes y al esfuerzo de los partidos políticos, han podido congregarse y trabajar por su causa; para los gobiernos, porque se demostró que el orden va unido al derecho. Alguna enseñanza debe recoger también la prensa. Todos los periódicos, sin distinción, hemos puesto en tensión los ánimos, dando proporciones quizá excesivas al carácter del movimiento obrero.

Ha ocurrido lo de siempre: en quince días hemos hecho el trabajo que debía ser distribuido en un año. Con la atención constante en un punto, la opinión ha creído ver peligros de grandes males allí donde sólo hay síntomas de dolencias cuyo estudio exige largas vigias.

Los temores que asaltaron ayer a las gentes pacíficas, nacen, no tanto de la naturaleza del problema social, cuanto de la obsesión que producimos con nuestros gritos de alarma los que estamos en diario comunicación con el público.

No pretendamos descartar la responsabilidad que nos corresponde. El miedo del gobierno, el pánico de muchas familias, y las inquietudes que despierta la proximidad del 1.º de Mayo, son obra nuestra.

También es nuestra obra la arrogancia de algunos oradores de club que tienen por oficio el ser apóstoles. Fuéramos los periodistas más parcos en el relato de sus discursos, escribiéramos menos veces sus nombres para lanzarlos a la publicidad, viéramoslos como son, de tamaño natural, y a buen seguro que no caerían en la tentación burguesa, tan vilipendiada por ellos, de erigirse en personajes y de exhibir sus altanerías con cualquier motivo.

Cierto: el problema obrero, las relaciones entre el capital y el trabajo, el maquinismo, la condición económica del proletariado, son temas de discusión que reclaman de la sociedad entera todas las potencias de su alma; pero esos temas no han de ser discutidos en día determinado y a plazo fijo. Su misma trascendencia reclama de todos atención casi constante. Si la prestáramos nos agradecerían el servicio los obreros, y verían que hay otros días del año, aparte del 1.º de Mayo, en que los hombres de buena voluntad se ocupan en mejorar su suerte.

ECOS POLÍTICOS

La Libertad comenta de este modo algo que habíamos dicho nosotros:

«El Globo recuerda hoy en sus columnas los sucesos anarquistas de Jerez.»

Y lo recuerda así, en son de censura para el gobierno.

«Porque El Globo se propone sacar la punta a todo y arrastrar el ascua a su sardina.»

No es a nuestra sardina, sino al congreso conservador donde arrembábamos el ascua. El recuerdo no iba en són de censura.

Tenia por objeto refrescar la memoria de los conservadores, que está muy debilitada.

Como era de esperar, un diario ministerial se dedica a cantar las alabanzas de los suyos—por la sensatez de otros—y dice entre más cosas:

«De los merecimientos alogos que se han tributado hoy a todas las autoridades de Madrid, merece una gran parte la fuerza del cuerpo de Seguridad, que se halla en su totalidad de servicio desde las primeras horas de la mañana, sin que se le haya concedido un solo instante de reposo, hasta el punto de que a última hora de la tarde gran número de guardias no había desayunado aún, y los que algún alimento habían podido tomar, lo han conseguido visitados de hambres, sin abandonar sus puestos.»

Muy bonito y muy pintoresco para referido; pero poco grato para los guardias encargados de prestar el servicio.

Que ayer domingo 1.º de Mayo pudieron apreciar prácticamente los efectos que surtiría la proyectada ley del descanso dominical.

Entre las opiniones de personas notables que publicó ayer El Liberal, merece consignarse este juicio del presidente del Consejo, que aparece en las columnas del colega:

«Grandísima es también, por supuesto, la dificultad que ofrece al determinar un máximo de horas de trabajo para todos los oficios sin distinción, y para todos los hombres, sin distinción, poseen las pequeñas fuerzas que poseen, y nacezan uno u otro punto del globo. Así tales es el máximo, hasta donde se quiere que descienda el mínimo. Mas, sobre todo, es el idealismo que cualquier limitación de horas de trabajo, hasta la más razonable, sólo puede ser común obra de las naciones cultas, porque se habría protección que bastase a mantener poca ni

mucha competencia entre obreros que trabajasen muy distinto espacio de tiempo, y la supresión de toda competencia es, ya se sabe, un delirio.»

Excusamos decir que de esta vez—y por excepción—estamos conformes con el señor Cánovas del Castillo, que dijo ayer, con su firma, lo que hace años venimos diciendo nosotros para combatir sus afecciones socialistas.

Incluso lo dice que la supresión de toda competencia es un delirio.

Que pone al Sr. Cánovas enfrente de sus procederes proteccionistas.

El Estándarte no se olvida del Sr. Rodríguez San Pedro, y le dedica estas caricias, aunque ya no varea de alcalde:

«Que no espere nuestro amigo San Pedro que las madres de familia españolas le levanten estatuas como lo han hecho con el doctor Benavente, que tantas criaturas ha salvado de tabardillo; decimos esto, porque el ex alcalde ha tenido la fatal idea de dar una nueva forma a la plaza de la Cibales, donde este verano, del tránsito del paseo de Recoletos a la calle de Alcalá destruidos como han sido muchos árboles, tendrán que pasar los niños por un arroyal de tormentos luego, y a centenares sufrirán insolaciones lo mismo que los transeúntes de todas edades.»

El colega añade que para andar la carroza de la Cibales hace falta gastar 300.000 pesetas.

Ahora nos explicamos mejor lo que significa la llave que tiene en la mano izquierda la estatua de la diosa.

Es la llave de las arcas municipales.

Y no como suponen algunos, la del taller, que espera tricornio en mano la estatua ecuestre del ilustre general Espartero.

Los que niegan la eficacia de las manifestaciones de 1.º de Mayo, tienen ocasión para convencerse de su error.

Sólo con leer este párrafo de nuestro querido colega El Correo:

«Madrid ha ofrecido, puede decirse, el aspecto ordinario de los domingos, porque todo el mundo, aristocratas y plebeyos, señoras y niños, han cumplido con sus prácticas piadosas, y sólo por exceso de precaución, algunas señoras han dejado de concurrir a los toros, por otra parte, muy favorecidos hoy, porque la tarde ha sido capelidiosa.»

Como se ve, el 1.º de Mayo ha servido para que el colega haga un paréntesis en su lucha contra las corridas de toros.

Es la primera vez que habla de ellas sin prenderles un par de rebieltes.

Reflexiones que sugiere a un diario ministerial la pérdida de la cosecha vitícola en Francia, comentada por la Crónica de Vinos y Cereales:

«El tremendo desastre que lamenta la viticultura francesa de ejercer poderosa influencia en la marcha y cotización del mercado español, así como ha de contribuir eficazmente a reanular nuestras relaciones comerciales con la vecina nación, roba hoy con inmensos perjuicios para ambos países. Mas que este aspecto, crea aquel periódico que los últimos bichos son el Metetrich que nos ha enviado la Providencia para dar solución al problema vitícola.»

Porque el Metetrich que rige nuestros Negocios extranjeros no había de salvarnos del apuro.

Bueno es que lo reconozcan los diarios ministeriales.

EL 1.º DE MAYO

En rigor deberíamos suprimir las tres cuartas partes de los telegramas que van a continuación, por supuesto, próximamente mutilados.

Todo ello, lo del extranjero y lo de las provincias españolas, pudiera concretarse en cuatro líneas. Ha habido petardos, que estallaron ó no estallaron, en tal y tal población. En el resto del mundo no ha ocurrido novedad.

No censuramos a nadie ni pretendemos sentar plaza de dónes, pero, francamente, esto de llenar columnas y columnas con noticias telegráficas del tenor siguiente: «Macarandona 1.º—Todo está tranquilo.» «Corjo 1.º—El día ha transcurrido en perfecta calma.»—se nos antoja que es para empachar y aburrir a cualquiera.

Nos pasa a los que escribimos para el público lo que al consabido vendedor de antigüedades:

—«He aquí la espada con que Balaam quiso matar a la burra.»

—«Pero si Balaam no llevaba espada, y se dolía de ello.»

—«Cierto, pero esta es la espada que hubiera querido llevar para matar a la pollina.»

Tal ha sucedido ahora, y ojalá que nos sirva de enseñanza para el venidero.

Véanse los telegramas de Fabra, convenientemente reducidos:

EN EL EXTRANJERO

Lisboa 1.º—El programa de la fiesta obrera se ha ejecutado en todas sus partes, en Portugal, pacíficamente.

Han celebrado separadamente sus meetings los marxistas y posibilistas, notándose cierta rivalidad entre los mismos.

Han visitado los cementerios, depositando flores y pronunciando discursos sobre las tumbas de algunos de sus compañeros muertos.

La petición general ha sido la de las ocho horas de trabajo. Las poblaciones han ofrecido el aspecto habitual de los domingos. El orden ha sido perfecto.

Lisboa 1.º—En nuestra capital, como en otras localidades, los marxistas acusan a los posibilistas de ser instrumentos de la policía.

En Lisboa la manifestación obrera ha sido menos importante que la del año último. Los obreros han paseado con sus familias por los arrabales, según costumbre de los domingos.

Londres 1.º—Orden y tranquilidad absolutos; pero bastante animación en los muelles, donde se concentran los manifestantes en su marcha a Hyde Park.

La procesión general está compuesta de 18 columnas representando los distritos en que se halla dividida la capital. Las banderas de las mismas son muy numerosas, y la mayoría de ellas muestran la reclamación de las ocho horas de jornada legal. Una añade: «El proyecto estandarte del acuerdo del Parlamento, votado ó lo haremos nosotros mismos.» Casi todas las músicas tocan la Marsellesa.

Los manifestantes han recorrido los puntos más importantes de la población. En Hyde Park el número de manifestantes en favor de las ocho horas de trabajo, puede calcularse de 250 a 300.000. El orden ha sido perfecto, a pesar de no advertirse ningún género de precauciones militares.

Los despachos recibidos hasta las primeras horas de la tarde, del resto del territorio, acusan asimismo tranquilidad.

París 1.º (1 tarde).—Al medio día la población presenta el aspecto habitual de los días festivos, aun cuando con menos animación. Los omnibuses y coches de alquiler circulan sin dificultad, y el vecindario ha marchado a las afueras, aprovechando lo hermoso del día. No hay ostentación alguna de fuerzas militares ni de policía.

París 1.º (410 tarde).—A pesar de las vacaciones parlamentarias, el ministro Mr. Flocquet, ha regresado a París, ante la posibilidad de tener que recibir a las comisiones de obreros, si llegan a presentarse ante la Cámara de diputados.

París 1.º (415 tarde).—Los despachos recibidos hasta ahora de las principales poblaciones de las provincias, acusan completa tranquilidad.

En Marsella ha sido detenido en la mañana de hoy un anarquista español que acababa de llegar a dicho punto.

París 1.º (255 tarde).—Conforme ha ido avanzando la tarde, se ha notado más soledad en la población. Así los coches como los transeúntes a pie, son muy raros.

Los despachos recibidos de Lyon, Marsella, Saint Rittienne y Lila, acusan calma completa.

En Tours estalló una bomba en un trinarío, precisamente en el momento de ser colocada, y el autor del atentado resultó gravemente herido.

En Chartres estalló un petardo en la catedral durante la misa; el pánico fué grandísimo, pero afortunadamente no ocurrió ningún incidente que sea de lamentar.

París 1.º (65 tarde).—Según informes adquiridos en el ministerio del Interior, la manifestación del 1.º de Mayo ha sido tranquila, como ninguna de las de los años últimos, no habiéndose tenido que detener a nadie.

Desde las cuatro de la tarde la circulación por las calles de esta capital ha ido en aumento.

París 1.º (720 tarde).—El principal meeting obrero de esta capital ha sido celebrado por la tarde en la sala Favie, y al que han asistido unas 3.000 personas.

Los oradores han reclamado la jornada de las ocho horas. Vaillant, consejero municipal, ha declarado que el partido obrero intentará este año sus últimas gestiones cerca del gobierno, y si no fueran atendidas sus reclamaciones, empleará en lo sucesivo procedimientos más enérgicos.

El diputado socialista Levy anatemizó con gran energía los procedimientos anárquicos, declarándose partidario de la revolución, pero enemigo de los atentados de los dinamiteros. (Grandes aplausos.) En el meeting se aprobó una orden del día en favor de la jornada de ocho horas y supresión de las oficinas de colocación, separándose los asistentes a los gritos de: «Viva la revolución social!» y el canto de la Carmagnola. No ocurrió ningún incidente a la salida.

París 1.º (725 tarde).—Según despachos de Courmel, el día ha pasado con tranquilidad completa en dicha localidad. En Wignehies, junto a la misma, ha sido objeto de una silba el diputado Mr. Lafargue.

París 1.º (740 tarde).—Despachos de Marsella que se acaban de recibir, dan cuenta de que en un meeting celebrado en los arrabales se produjo un escándalo, viéndose obligada la policía a intervenir, y deteniendo a la salida a dos de los alborotadores. La caballería hizo evacuar aquellos contornos.

París 1.º (8 tarde).—Reina completa tranquilidad en esta población.

Según los despachos internacionales, en todas las capitales europeas, excepción hecha de San Petersburgo, se han verificado reuniones y meetings en favor de la jornada de ocho horas.

Los obreros polacos han pedido la jornada de seis horas, por considerar excesivas las ocho generalmente reclamadas.

Los despachos que acaban de recibir de Londres dan cuenta de haber terminado la manifestación de Hyde Park, a la que han acudido cientos de miles de obreros. Ningún año ha resultado tan imponente como en este.

Viena 1.º (2 tarde).—Se han celebrado unas treinta reuniones socialistas, en todas las cuales se ha acentuado la nota contraria a la anarquía. Los manifestantes que han acudido al Prater, pueden calcularse en unos quince mil.

No ha ocurrido ningún desorden.

En Praga ha reinado también completa calma.

En Budapest ha sido incendiada una fábrica, atribuyéndose el hecho a los obreros.

Roma 1.º (3 tarde).—La población está completamente tranquila. También lo están, según las partes que acaban de recibirse, Turin y Liorna.

Bolonia 1.º (730 tarde).—Unos sesenta individuos han recorrido las calles, rompiendo los faroles y los escaparates de las tiendas. Se han hecho ocho prisiones a consecuencia de dichos atropellos.

Bruselas 1.º—A las once de la mañana de hoy se formó una procesión de más de diez mil personas, con banderas rojas, y precedida de músicas tocando la Marsellesa, que se ha dirigido a la llanura Tembach, a celebrar un meeting. Orden completo.

Bruselas 1.º—Se ha intentado hacer saltar con dinamita la casa del burgomaestre St. Aublin.

Los daños han sido poco importantes.

En Gante ha habido una manifestación en que han tomado parte ocho mil socialistas. No ha ocurrido ningún desorden.

Berlin 1.º—En esta capital no se ha alterado el orden con ocasión de la fiesta obrera del día.

Basilea 1.º—Completa tranquilidad en esta población.

Roma 1.º—No ha ocurrido ningún incidente con motivo de la fiesta obrera del 1.º de Mayo.

Copenhague 1.º—Se ha celebrado la manifestación obrera con calma absoluta.

París 1.º (1040 noche).—La noche se anuncia tranquila.

Las tropas regresaron a las nueve a sus cuarteles respectivos.

París 1.º (1 tarde).—Siguen reinando completa calma. El aspecto de esta capital es el mismo que ofrece los días de fiesta.

Todos los comercios se hallan cerrados.

Berlin 1.º (12 tarde).—El día ha amanecido bastante brumoso y el frío es muy intenso. Esto perjudica notablemente a los socialistas.

En este momento comienza a caer una fuerte nevada.

Sevilla 1.º (1.15 tarde).—Hasta ahora no se registra el menor incidente.

La calma es completa.

Roma 1.º (1 tarde).—La población se halla completamente tranquila.—Fabra.

(DE NUESTRO SERVICIO PARTICULAR.)

Bruselas 2 (una madrugada).—A la explosión de los dos petardos que estallaron en Lieja en la casa del senador de Solys, ha seguido a las nueve de la noche la de un tercero, mucho más fuerte, en la Iglesia de San Martín.

La bomba reventó junto al ábside, rompiendo las vidrieras de éste y los cristales de las casas próximas, en un radio de más de doscientos metros.

Se ha descubierto otro cartucho con la mecha apagada y témense nuevas explosiones.—W.

EN PROVINCIAS

Sevilla 1.º (7.40 noche).—Esta mañana, a las seis y media, ha sido encontrado un petardo en la Iglesia de San Vicente. Fué visto dentro de un confesionario por el cura párroco Sr. Molina. Este, sin darse cuenta de lo que pudiera ser aquel objeto extraño, lo cogió y le apagó la mecha.

Aun no se ha practicado el análisis. El juzgado instruye diligencias.

El día ha transcurrido sin otro incidente notable.

Se ha desplegado un lujo inusitado de fuerzas.—Heras.

Petardo y prisiones.

Barcelona 1.º (9.30 noche).—Hay tranquilidad completa y gran animación en los paseos y sitios públicos. Los discursos pronunciados en los tres meetings de esta mañana, han sido de tonos templados, condenando los procedimientos dinamiteros.

Hasta medio día han estado los jefes en los cuarteles, y parejas de la Guardia civil han recorrido las calles del ensanche.

La policía ha detenido esta tarde a 18 obreros que se hallaban en el Circulo de cortidores anarquistas, domiciliado en la calle de Jaime Giralt, por haberse encontrado un petardo en la escalera de una casa próxima. Dicho circulo fué hace pocos días cerrado por el gobernador.

También en la calle de la Princesa han sido detenidos dos peluqueros que excitaban a la huelga a sus compañeros.—Gallard.

Sevilla 1.º (11.5 noche).—Como presantos autores del petardo encontrado en la Iglesia han sido detenidos dos anarquistas extranjeros.—M.

Ha reinado idéntica tranquilidad que en Madrid en todas las provincias, pues el incidente ocurrido en Sevilla parecemos que nada tiene que ver con la llamada fiesta del 1.º de Mayo.

Háncese celebrado meetings en Barcelona, Bilbao, Valencia, Santander, San Sebastián, Burgos, Tarragona, Logroño, Coruña, Alicante, Oviedo y Pamplona, sin que se haya alterado el orden en lo más mínimo.

TELEGRAMAS

Agencia Fabra.

Explosivos.

Bruselas 1.º (10 noche).—Han ocurrido dos explosiones de dinamita en casa de un senador, causando destrozos materiales de mucha entidad, pero sin ocasionar desgracias personales. Se desconoce el móvil de estos criminales atentados.

Cuando empezaba a desvanecerse la opinión de los mismos, una tercera explosión ha venido a aumentar el pánico del vecindario.

Londres 1.º (1015 noche).—En Woolwich han sido encontrados junto a las tapias del arsenal un saco lleno de materias explosivas.

Elecciones.

París 1.º (1020 noche).—En Aviñón ha triunfado la candidatura municipal de republicanos católicos.

Ravachol.

París 1.º—Se ha aplazado hasta el miércoles próximo el traslado de Ravachol a Montbrison.

Hasta entonces permanecerá en la carcer, donde es objeto de activa vigilancia.

Se han adoptado medidas especiales para impedir cualquier tentativa de evasión.

MEETING SOCIALISTA

El meeting celebrado esta mañana en los Jardines del Retiro no ha excedido los límites de una manifestación pacífica y ordenada, re-vistiendo sólo importancia por el número de concurrentes y por el lujo de disposiciones preventivas que las autoridades habían adoptado.

El teatro del Retiro estaba completamente ocupado por la gran masa de obreros y muchos curiosos pertenecientes a las clases de la burguesía.

En conjunto, puede calcularse que ascenderían unas 6.000 personas.

En el escenario, ocupado por la junta directiva del partido obrero, se hallaba colocada una bandera roja al lado de la mesa dispuesta para los oradores.

El presidente, compañero Matías Gómez, abrió la sesión a las nueve y cuarenta, dirigiendo un saludo a los trabajadores del universo.

Recomendó a los concurrentes la mayor sensatez, y para velar por la conservación del orden propuso el nombramiento de una comisión especial de obreros.

Leyóse la petición del Congreso internacional de París de 1889, referente a las reformas sociales. También se leyeron más de cuarenta telegramas de los representantes de la clase obrera en otras tantas poblaciones de España, y de los socialistas de Londres, Hamburgo, Buda Pest, El Haya, Viena, París, Berlín y Roma.

Hablaron después los delegados de los gremios de albañiles, ebanistas, carpinteros, cerrajeros, estuquistas, zapateros, marmolistas, panaderos, decoradores en papel, impresores, encuadernadores, peluqueros, Comité central de federación tipográfica y Montepío Tipográfico. Todos, en general, todos estos oradores se limitaron a exponer y repetir ideas ó conceptos vulgares, procurando recabar aplausos con algunas insinuaciones de apelación a los medios de fuerza.

El único incidente notable fué el provocado por el compañero ebanista Luis Franchó, quien aludió en forma algún tanto inconveniente a los periodistas que asistían a banquetes de inauguraciones, y en sus reseñas sólo tenían elogios para determinadas personalidades, olvidando citar los nombres de modestos obreros. Uno de los que tomaban notas en la mesa desti-

nada a la prensa, protestó diciendo: «Ese es mentira». Con tal motivo se produjo gran tumulto, que a duras penas pudieron calmar el presidente y los que le auxiliaban.

Por las agrupaciones socialistas de Madrid, hizo uso de la palabra Valentín Abascal, notando que en Mayo del año último se enviaban batallones a Vizcaya para perseguir a los obreros, y hoy no se prende a los capitalistas que han quebrado.

El doctor Vera hizo su profesión de fe en la Iglesia socialista, siendo saludado con nutridos aplausos.

El compañero Iglesias hizo observar que no había incompatibilidad ni antagonismo entre los obreros de la inteligencia y los dedicados a trabajos manuales, como acaba de probarlo la acogida dispensada al correligionario Vera.

Encareció la importancia de la manifestación como medio de propaganda, afirmando que este año se había duplicado el número de manifestantes, y se extendía a poblaciones que hasta ahora no habían respondido al movimiento obrero.

La reunión terminó a la una menos cuarto, recomendando el presidente a los obreros que dedicaran la tarde a solemnizar la fiesta del trabajo paseando por Recoletos y la Castellana.

Resumen del meeting socialista: La milésima edición de la misma eterna cantilena.

Los apreciables congregados hablaron como si se ensayasen para el Congreso ó para el Municipio, y dijeron pestes de la prensa, a la cual, por si acaso, habían preparado una mesa con recado de escribir, a fin de que en los periódicos saliesen los nombres y las simpezas de los disertantes.

En rigor se tenían los periodistas muy merecida la coz del compañero Franchó, Si prescindiendo todos nosotros de los deberes relativos de la información, atendiésemos a otros más elevados dejando de dar aire a lo que no lo merece, ni se alarmaría la gente, ni danzarían constantemente en nuestras columnas personas y discursos que son siempre los mismos, ni la fiesta del 1.º de Mayo duraría más que otro par de años en España y en Europa.

Hubo una nota exacta en la aludición del famoso ex tipógrafo gallego, que con tanta habilidad ha sabido imponerse a los obreros castellanos y andaluces.

Dijo el tal que si el gobierno cree que los obreros socialistas están en su mayoría locos, en vez de amenazarlos con la fuerza, debía prevenirlos médicos que los curasen ó loqueros que los asistiesen en los manicomios.

No hace falta. Ya tienen entre las filas al conocido alienista Dr. Vera.

Cosa tampoco necesaria, pues de ellos, los principales están bien cuerdos y saben a su casa como nadie, y el resto adolece tan sólo de dos enfermedades que exigen otro plan curativo: de credulidad y de pobreza.

Cuanto se haga por el alivio de estos últimos, nos parecerá siempre poco; lo que se sabe de los primeros, siquiera no sea más que para mentar sus nombres, nos parecerá siempre demasiado.

Al salir del meeting los próceres del socialismo, compraban a la puerta de los Jardines un lazo encarnado muy simbólico y muy bonito. A diez céntimos valía cada uno.

De tal manera, podían los poseedores darse aire de candilios y distinguirse, que es lo que importa, del resto de la clase.

Adornados con su condecoración pasearon las calles, y fueron por la tarde a Recoletos como burgueses de los que celebran el domingo.

Y hay que pensar en lo justo.

Todos ellos tienen mejor aspecto y mejor ropa que muchos comerciantes detallistas y que muchísimos empleados de seis y ocho mil reales de sueldo.

Con esto se acabó la jornada.

Y hasta el año próximo que sucederá lo mismo, si los gobiernos y los periódicos continúan haciendo, con dos ó tres meses de antelación, la acostumbrada sementera.

MÉDICOS FORENSES

El Congreso nacional de médicos forenses ha terminado su misión después de aprobar las siguientes bases:

1.º Organización del cuerpo de médicos forenses y de la administración de justicia y penitenciaria, con escalafón general, por rigurosa antigüedad del primer cargo que se hubiese desempeñado dentro de las categorías que se determinan.

2.º Clasificación del personal del cuerpo indicado en tres categorías: de entrada, de ascenso y de término, con el sueldo de 1.500, 2.000 y 2.500 pesetas, respectivamente, con

En realidad, el Sr. Canalejas no se propo- nía pronunciar un discurso de carácter científico; dijo una conferencia familiar, pero resultó una oración severa, nutrida de ideas y con pesimismo levantado y energético.

Abordó las cuestiones palpitantes y analizó las crisis económicas, industriales y agrícolas que hoy agobian á muchos pueblos, tomando tal estudio como marco, entró á dibujar la misión, estado y finalidad del comercio dentro de la vida moderna.

Luego de esto, expuso con gran brío la creencia de que los problemas por resolver, lo mismo que la lucha por la vida, que á la postre es la fórmula que se impone, han de resolverse llevando la actividad á las funciones públicas, realizando la personalidad y nutriendo la trama y organización de los que viven en el comercio.

De esta suerte también, se levanta una cortapisa y se pone un freno á las demasías de las grandes empresas industriales, sociedades de crédito, bancos de emisión, etcétera, que hoy, con sus monopolios, son los tiranos de la actividad y del trabajo.

El orador oyó muchas felicitaciones por sus discretas y elocuentes ideas.

BALANCE DEL BANCO

El publicado por la Gaceta de ayer es bastante satisfactorio, aunque no persuadiéndose de la conveniencia de conducirse de modo diferente se ha aumentado la circulación de billete en más de 2 millones, llegando el curso á 827.

Las existencias de plata han aumentado en un cuarto de millón y las de oro en 3.886.046 pesetas.

Los aumentos de 1'55 millones en efectos á cobrar en el extranjero, 3'40 en descuentos y 1'80 en efectos á realizar en el día, son también satisfactorios.

El déficit del Tesoro ha disminuido en 7 millones, pasando los 30 de pagados negociables á poder del Banco.

Las cuentas corrientes han disminuido en 2'59 millones.

El aumento de circulación fiduciaria en virtud de la ley de 14 de Julio de 1891 asciende ya á 77 millones.

El acuerdo de no satisfacer en oro parte de los haberes de Abril que serán satisfechos mañana, es una revelación de que el gobierno está cada día más obligado á resolver el problema monetario, cuya gravedad no se evita con retenes de policía.



TOROS

Para ser torero sin desgracia ni grito, lo primero, si picador, caballo bueno para que el susto toque al contratista, y no al varilguero, que harlo tiene con apisonar la tierra cuando vienen pegando, y si de a pie, zapatillas ligeras para salir de naja cruzando la plaza hecho un antipoda del toro. Y si le digieren que cómo no hace suertes, diga que esto de suertes está vedado. Mire siempre á los palcos, que en eso no hay riesgo, y tropezarse puede con los ojos de una buena moza. Si hubiese pitos no se dé por entendido. Llévase el toro a la vera de un caballo muerto, y si pueden ser dos, mejor, porque probado está, hacerse miel sobre hojuelas la puntería con el estoque, y salir diciendo: «No hace por mí, y añadir para el sayo: «Pagados estamos». Y con esto torreará bien y sin peligro. (Quevedo aconsejando para la corrida de toros celebrada en 1.º de Mayo de 1892.)

Zancajoso.

Primero de las Miras. Negro, zaino, meano, corneivelo y andarín. Entendieronse con él Agujetas y Beo. Dejó de padecer un potro. Banderillero Manene y Ostión, regularmente.

El señor Rafael, que estrenaba un espectáculo traje café y plata, saludó, y desplegando la muleta á una honesta distancia del mirón, después de algunos pases, entre ellos uno bueno cambiado, dejó media estocada volviendo el rostro, y terminó la faena con un gran descabello sangrando. (Esta suerte es propiedad exclusiva del maestro.)

Cigüeño.

Castaña, chorreao, bragao y areto: bien colocado de cuerna y astillao del izquierdo. Como aquel que va de viaje, púsose al habla con Beo y Agujetas. El Sinapismo dice que murieron dos anarquistas. Esto es levantar un falso testimonio á los caballos. Pues si lo fueran, ¿dónde estarían a estas horas los monos sabios y el contratista!

Con valentía, ya que no con otra cosa, dejaron los tres pares de rúbrica el Malaver y el Valencia.

También estrenaba las Maolito. Y érase el traje morado y oro, pero de lo bueno. Un verdadero alarde de riqueza. en frente del proletariado.

Sobre la seda y oro, que puján de riqueza, el sol se recataba con tremulo fulgor, y anubló entre dos brillantes de belleza, desplegando la muleta el bravo matador.

Después de pasar con arte á Cigüeño, que se tapaba vergonzosamente, con una serie de pases buenos y superiores, algunos de pecho, el de Sevilla hizo por el toro con dos buenas medias estocadas, buenisimo la segunda.

Justas y merecidas palmas. Los puños se los fumaron ayer los socios de las que oficiaban de burghenses.

Sevillano.

Berrendo, capiroto, botinero y bien puesto. Ianda de alfilerazos por Agujetas y Beo. Al parche los jefes de las respectivas cuadrillas.

Liquidación final para dos potras propietarias. Pararon Juan y Antolin. Y salió Rafael!

Y empezó la Pasión y muerte de nuestro señor el Arte. Y atravesaron la calle de la Amargura los de viva Córdoba! Y hubo monte Olivete. (Olvio al natural.)

Y fué machado el toro. Y los aires se desataron y tembló la plaza con una bronca descomunal.

Y el presidente, después de un aviso, se lavó las manos.

Lo azul, lo infinito, el Cosmos, el sol con la luz que irrada, serenidad en la atmósfera y una tormenta en la plaza.

Todo este galimatías que cito, sin hacer falta, a la labor se le debe primorosa del tío Baspa.

Cocinero.

Negro, listón, abierto de cuerna y meano. Aunque blando y topón, suprimió cuatro raciones en caballerías, arrojando talegadas morrocotudas á los señores de aupa, que resultaron ser Crespo, Trigo, Moreno y Agujetas.

Cumplieron con los palitos Morenito y Julián Sánchez.

Y el espada sevillano, que tiene sangre bravia, hacia Cocinero fuese y el trapo rojo tendía.

En el oro de su traje la luz se descomponía, y centelleo continuo de la su ropa salía.

Una gran satisfacción en las facciones traía, porque el chico nunca supo donde está la cobardía.

Dióle al toro varios pases, algunos de gran valía, y alzó media estocada, y viendo que no caía el de Mira con aquello, volvió á pasarle esto, y agarrando una de veras, murió el burel de estampía.

Azulejo.

Cárdeno, chorreao, bonita estampa y de menos talla que sus hermanos en cuernos etc.

Corría, corría como un vendabal. Alguien pudo parárselo, el cual alguien no estaba, por lo visto para bromas.

Crespo, Trigo y Moreno, catadores de oficio, dejaron dos hipócritas, que de todo tenían menos de violentos, sobre la dura alfombra.

Puso dos pares Manene y uno el Ostión, de aquellos de poder á poder.

Deja Rafael al tío Baspa en la barrera y mandó despejar.

«¡Oh carne, carne morbida! ¡oh carne bien tratada! déjame decir el hombre, con cierto frenesí, al contemplar de cerca á la fiera acorralada, debido á su tonto maquillaje de Odi.»

En ese tu morillo, que envidia da á cualquiera, buscando voy desquite que calma todo sán, y luego que me gritan, que venga lo que quieras; yo soy el dueño siempre, y el amo y el súbdito.

¡Brava manera de volver por los fueros, maestro! Cátedra de toreo fino y universidad de matador. ¡Hasta el toro, comprendiéndolo así, seguramente, fué noble, obediente y codicioso hasta el extremo de no abandonar nunca los vuelos de la muleta!

Sanguiueto.

Negro zaino, meano, bien armado, largo y basto. Alanceáronle Crespo, Moreno y Trigo.

Tardo, blando y cobardón, de nativata. Valencia y Malaver, pasaron las de Cain para ponerle malamente los zarcillos de reglamento.

El Espartaco, después de un trasteo regular—el toro tenía el baile de San Vito y desarmaba que era una bendición—dió cuenta de él de cuatro intentos entre pinchazos y estocadas. Cuestión de suerte.

La fortuna se parece al amor de la mujer, suele otorgar su querer á aquel que mal lo merece.

Ella sálase como entra, nos encumbra y nos ofusca; no es para aquel que la busca sino para el que la encuentra.

LASTRA.

NOTICIAS GENERALES

Los vecinos de industriales de la calle del León han elevado al alcalde de Madrid una protesta contra el proyecto de un tranvía que habría de recorrer, una vez aprobado por el Ayuntamiento, la referida calle.

Piden que sea denegada aquella pretensión, en gracia á los perjuicios que sufrirían el vecindario y el comercio, y á los riesgos continuos á que se hallarían expuestos los transeúntes.

Firman la instancia los Sres. D. Jesús Castillo, José Quesada, José Barrio, Lorenzo Vicente y Moreno, José Díaz, Francisco Fernández, José Blanco, Villaseca, Domingo Rodríguez, Jesús Díaz, Domingo Martínez, Felipe Rodríguez, Manuel Prieto, Eugenio Lledó, Angel Tapia, Julián Díaz, viuda de A. Fernández, Juan Berdasco, Francisco González, Manuel Pando, Domingo Fernández, Jesús Muñoz, Melitón Frutos, Saturnino Crespo, Lucas Díaz, Maximino Fernández, José de Celis, David Vega, Eliseo Palomino, José Valderrama, Generoso Iglesias, José Crespo, Saturno González, Miguel Ferrero; Antonio Martínez, Julián Gómez, Serafín Pérez Pastor, Fernández Allende y Gregorio Rico.

Hemos copiado todos los nombres para demostrar que el vecindario y el comercio entero de la calle de León está unánime en reclamación tan justa.

Suponemos que será atendida.

Exposición en Canarias.

El día 30 del próximo pasado se ha verificado la inauguración solemne de la Exposición de Agricultura, Industria y Artes, organizada por esta sociedad económica y subvencionada por el ministro de Fomento. Presidió el acto el gobernador de la provincia, quien pronunció un notable discurso, elogiando las luchas pacíficas del trabajo y la noble emulación de todas las clases sociales, sin temores al anarquismo. Aplaudió el progreso de esta capital, fuente de su bienestar actual, la industria que le caracteriza y su gran movimiento marítimo.

Asistieron al acto el capitán general, gobernador militar, diputación provincial y Ayuntamiento de la población, dean y otras muchas autoridades, el cuerpo consular y muy numerosa concurrencia. El acto ha sido verdaderamente majestuoso; la Exposición es brillante y sus instalaciones muchas y de gran gusto artístico. Terminado el acto oficial, los convidados al mismo fueron obsequiados espléndidamente, siendo objeto de grandes felicitaciones la Sociedad Económica. La población está animadísima, y se preparan magníficos festejos.

El banquete con que los individuos que componen la Sociedad Española de Higiene obsequiarán á su presidente Sr. Martínez Pacheco, por su ingreso en la Real Academia de Medicina, tendrá lugar el próximo miércoles, día 4, á las ocho de la noche, en el restaurant de Borne.

Si algún señor socio no hubiese recibido á domicilio la tarjeta personal para dicho acto, puede recogerla en la secretaría, Montera, 22, bajo, hasta la hora de la sesión del próximo martes.

Ha sido nombrado director interino de la Escuela de comercio de Cádiz el distinguido catedrático de la misma, D. Julio Pérez y Méndez de Losada, quien tan brillantes ejercicios hizo en la última convocatoria para la provisión de plazas.

Entre las casas que hoy en Madrid se dedican al arte fotográfico, merece citarse en primer término la del Sr. Gloria, Euzcarral, 29, que ha reunido en feliz consorcio la práctica de muchos años, y los últimos adelantos que en el citado arte se conocen.

Todos los artistas tienen una especialidad, y al Sr. Gloria no podía faltarle la suya; las fotografías de niños, en las cuales realiza verdaderos primores; la que no quita para que se distinga verdaderamente en los grupos.

No le damos la enhorabuena, porque el público le dará la suya, que desde luego es más importante.

El banquete que por iniciativa de los socios de El Obrero Español se prepara en obsequio del Sr. Pérez de Soto, se celebrará el domingo 8 del corriente, en La Perla rústica del Retiro, excediendo de 500, según se dice, el número de comensales.

La Sociedad Geográfica de Madrid (León, 21), celebra reunión ordinaria mañana martes 3, á las nueve de la noche. El señor marqués de Reinoso hará uso de la palabra para expresar «Algunas consideraciones prácticas sobre colonización.» La sesión será pública.

Se encuentra enfermo desde hace algunos días, el ex ministro de la Guerra, general Bermúdez Real. Mucho celebraremos su pronto y total restablecimiento.

El Dos de Mayo.

Hé aquí la alocución del alcalde de Madrid, con todos sus tropos y erratas:

«Madridños: Ha llegado el día de honrar la memoria de los hombres que sin más escudo que el de sus pechos se alzaron contra las legiones de Napoleón, antes la que habían sumbido después de rudos combates numerosos gentes.»

Nadie creía entonces posible frenar la ambición de aquel génio de la guerra, que eclipsaba las glorias de César y Alejandro. Enfrenaron á nuestros padres enseñando al mundo lo que puede el heroísmo de un pueblo. Aunque los vió vencidos y diezmados, armose España y, donde se derrotó al enemigo, fué á cortar el paso en las gargantas y las cumbres de sus cordilleras.

Honrad, madrileños, una vez más á los héroes del Dos de Mayo. Ellos alejaron para siempre de la Nación española á los que anhelaban las conquistas. Ellos obligaron á traspasar los Pirineos á los soldados de Bonaparte. ¡Firme era su fé en el porvenir de la Patria! ¡Cubramos de coronas el sepulcro de los que dieron tal ejemplo á las presentes y á las futuras generaciones!—Vuestro alcalde, Alberto Bosch. Madrid 2 de Mayo de 1892.»

El programa de la solemnidad cívico-religiosa de hoy, es el mismo de los años anteriores.

En la Catedral oficiará el señor obispo de Madrid-Alcalá, estando la oración fúnebre á cargo de D. Manuel José Proaño, de la Compañía de Jesús.

La carrera de la procesión cívica, después de la misa, variará este año, dirigiéndose por las calles de Toledo, Plaza Mayor, Garona, Atocha, Carretas, Puerta del Sol, Carrera de San Jerónimo al Prado, donde se incorporará el cabildo parroquial.

Presidirán el acto, como de costumbre, el alcalde, el capitán general y el director de artillería.

La cobranza á domicilio de los recargos municipales impuestos sobre las contribuciones territorial é industrial correspondientes al cuarto trimestre de 1891-92, se llevará á efecto por los recaudadores municipales durante todo el mes de Mayo.

En la Gaceta de ayer se halla inserta la relación de los destinos vacantes que han de proveerse con arreglo á la ley de sargentos.

La partida de bandoleros formada por cuatro fugados de la cárcel de Utrera, bien armados y montados, desbajó en la carretera de Sevilla á Málaga á dos caminantes, quitándole á uno 5.000 reales, y al otro efectos de poco valor.

Capitanea dicha partida un individuo llamado Piten.

Nuestro querido amigo y correligionario D. Ramón Cepeda, ha trasladado su domicilio y bufete de abogado, á la calle de Atocha, 45 y 47, principal derecha.

El Boletín de 1.º del actual de la Unión Ibero Americana contiene importantes trabajos encaminados á favorecer los mutuos intereses de España y los Estados Americanos.

Reséñanse en el mismo los preparativos que activamente se prosiguen en estas naciones para la celebración del cuarto Centenario del descubrimiento de América, y los que se hacen en Chicago para su grandiosa Exposición.

En dicha revista se anuncia la ya muy próxima y solemne inauguración del domicilio de la sociedad de que es órgano, dispuesto con comodidad y elegancia para recibir á los que sean nuestros huéspedes, durante las fiestas del Centenario.

Además de otros artículos de interés para el comercio y la industria, y de carácter histórico, contiene el expresado número correspondencias y noticias de Portugal, Méjico, República Argentina, Ecuador, Chile, Costa Rica, Santo Domingo, Uruguay, Venezuela y otros países.

El número del Boletín á que nos referimos, revela el próspero estado que la Unión Ibero Americana alcanza merced á sus constantes esfuerzos para la realización de sus fines.

En la cárcel de Alcira (Valencia) se ha hundido el coronamiento de uno de los arcos del departamento de presos amarrados, arrastrando la bóveda del centro de la pieza.

El desprendimiento no produjo desgracias personales.

Los presos han sido instalados en un patio contiguo, por no hallar sitio más adecuado.

Es probable que hasta el viernes próximo no se plantee en el Senado el debate sobre los Astilleros del Nervión, que ha de iniciar el señor marqués de Peñajaa.

El alcalde de Gracia, Sr. Sabadell, ha presentado la dimisión.

El conflicto municipal en Gracia, es atroz.

Doce concejales han manifestado al gobernador que se darían de baja en el padrón de vecinos para renunciar sus cargos si se nombraba alcalde al Sr. Felis Marí.

Dice un colega que un cura entrado en años y muy conocido en Figueras y pueblos del Ampurdán, está locamente enamorado de una bellísima ampurdanesa, hasta el extremo de que va á abandonar su ministerio y á contraer matrimonio con ella.

Este caso es la comidilla de las vecinas de Figueras y Ampurdán.

Ayer, á las ocho, se reunió en el palacio de la Diputación la Junta provincial del Censo, bajo la presidencia del Sr. Pérez de Soto.

Han asistido al acto los ex presidentes de la Diputación señores conde de la Romana y Suárez García, los ex vicepresidentes Sres. Celorio Rubin y Revuelta, y los diputados provinciales Sres. Cortina, Briones, Sáez y algunos otros.

Después de examinar las listas la Junta resolverá sobre las reclamaciones presentadas.

En un hotel de Filadelfia se ha suicidado la célebre actriz Emma Hinkley, y en el cementerio de Génova el cantante Didot. No se sabe si habrá sido hartazgo de gloria ó de público lo que habrá influido en la sensible determinación que han adoptado estos artistas extranjeros.

En el Vaticano y en la Basílica de San Pedro se han tapado por orden del Papa todas las entradas subterráneas, para evitar cualquier atentado ó sorpresa desagradable.

Una señora que anteaer perdió una joya en el coche de plaza núm. 4, recuperó ayer la alhaja, gracias á las gestiones que el cochero, José Salas Pérez, hizo para buscar á la dueña y entregarle lo que era suyo.

Por no ser muy frecuentes estos casos, son dignos del mayor encomio.

Eleonora Dusse.

Los periódicos italianos anuncian que la célebre actriz Eleonora Dusse abandonó el teatro y piensa establecerse en Venecia.

En Linares, al bajar á uno de los pozos de la mina de Los Angeles, varios trabajadores metidos en una jaula, dos de ellos tuvieron la desgracia de caer al fondo, quedando muertos en el acto.

El Tribunal de Cuentas se reunirá en pleno, uno de los días de esta semana, para ocuparse en el examen de los inconvenientes que puedan resultar de la reducción del personal de sus oficinas.

Todos los funcionarios públicos concurrirán ayer á las oficinas por haberse dispuesto así de orden superior.

El personal de la armada que presta servicio en Madrid también concurrió al ministerio de Marina.

El crimen de ayer.

En la delegación de la Inclusa se tuvo conocimiento á la una y media de la mañana de que había habido una riña entre Juan López Balboa y un tal Sierra, á consecuencia de la cual había recibido el primero una herida de pronóstico reservado.

Aunque el agresor no había sido capturado á la hora en que escribimos estas líneas, el delegado del distrito, Sr. Millano, ha hecho las averiguaciones necesarias para buscar al criminal.

Se cree que muy pronto caerá en su poder.

A. Porras, dentista, Arenal, 22 dup.º pral.

GACETA OFICIAL

DE HOY

Gobernación.—Orden confirmando la de 25 de Marzo próximo pasado, por la que le impuso suspensión provincial para ejercer el cargo de diputados provinciales á 15 individuos de la diputación provincial de Zaragoza.

EL DIA POLITICO

Redújose todo en el de ayer á pedir y cambiar impresiones acerca de las noticias que se tenían de las reuniones obreras. Por fortuna, ni aquí ni en provincias, ni en ninguno de los centros obreros, surgió la menor novedad desagradable, siendo esto motivo para felicitar y felicitar á la clase obrera que así entiende el ejercicio del derecho de reunión.

Cuanto al tono puesto á sus discursos por los oradores, aun cuando alguno de ellos vertió tal cual enormidad ó amenaza para lo porvenir, es lo cierto que por no trascender fuera ó no conocerse á tiempo, la opinión no pareció preocuparse por ella.

Mal efecto produjo en el ánimo de las gentes el lujo de precauciones adoptadas por el gobierno y las autoridades, pues aunque es evidente que la población no interrumpió su vida ordinaria, lo es también que á ciertas horas de la tarde, y pasada la de ir á los toros, el movimiento de carruajes en las calles y paseos y la concurrencia de gentes pacíficas en éstos últimos fué menor que el de cualquier día festivo, con buen tiempo, como el que ayer hizo.

Sin embargo, la reina y la infanta pasearon en carruaje descubierta por el Retiro y la Castellana; acuerdo excelente y bien aconsejado, á nuestro juicio.

Los círculos habitualmente concurridos por políticos, víéronse casi desiertos. Pero como nunca faltan aburridos ó desocupados, dijose entre éstos que el Sr. Cánovas, rompiendo con la costumbre de no ir á palacio en los días festivos, había ido ayer para llevar á la reina la noticia de que en todas partes se celebraba la fiesta obrera del temido 1.º de Mayo, con la mayor tranquilidad.

Dijose también que el gobierno se propone contestar al marqués de Sardoal cuando éste apoye mañana su proposición relativa á las construcciones del Retiro, que no se halla en sus atribuciones mezclarse en un asunto que por la ley corresponde en absoluto al Ayuntamiento.

Se habló del pleito que traen los mantenedores de las Audiencias de lo criminal, resueltos á apelar á todos los recursos para que no desaparezca ninguna de ellas, incluso el de provocar votaciones nominales en momentos que crean oportunos y sobre materia que prejuzga una cuestión en la cual crean tener de su parte á muchos de la mayoría.

Se habló, en fin, del de muy diversa índole, que mantiene ante el Tribunal de lo Contencioso, el Sr. Martínez Campos (D. Miguel), para obtener la cesantía de ex ministro, como consejero de Estado que ha sido, creyéndose que si el Tribunal fallara á su favor, se interpondría el recurso de revisión, y que, en todo caso, las Cortes negarían el reconocimiento de tales derechos.

La subcomisión de Hacienda de la general de presupuestos, está citada para esta tarde á las tres, á fin de seguir ocupándose en los ingresos.

Esta tarde se reunirán los ministros en consejo.

Los diputados y senadores por Salamanca se reunirá mañana en una de las sesiones del Senado para pedir al gobierno que autorice á nuestras aduanas de la frontera portuguesa para admitir de tránsito las mercancías de la Península.

Hoy se reunirá la comisión encargada del examen del presupuesto de Ingresos para estudiar los impuestos sobre los productos coloniales, especialmente los azúcares.

Formulará voto particular el Sr. Garijo.

El día 6 de Mayo próximo se verificará ante el Tribunal de lo Contencioso administrativo, la vista del pleito entablado por D. Miguel Martínez Campos en demanda de la cesantía á quo crea tener derecho como consejero de Estado.

NOVEDADES TEATRALES

Teatro del Príncipe Alfonso.

Anoche se cantó en este teatro La Traviata. La señorita Luireo interpretó la parte de Violetta con cariño, y logró salir airoso en su empeño, viendo premiado su trabajo por los aplausos del público, que la hizo salir al final del segundo y cuarto acto, dos ó tres veces.

Muy bien los Sres. Emmilian y Artillerio, así como los coros y la orquesta.

Para esta noche está anunciada L'Africana.

NOTICIAS DE ESPECTACULOS

El concierto que con un fin benéfico se ha organizado en el Salón Romero, en el que se dará la primera audición del Concierto para violoncello y orquesta, del Sr. Rubio, no podrá verificarse hasta el viernes 6 del corriente, á las nueve de la noche.

La empresa que ha tomado á su cargo el teatro del Tivoli para la próxima temporada de verano, está terminando la formación de una compañía cómico-lírica, á cuyo frente figuran D. Rafael María Liern, D. Jerónimo Jiménez, y de la que forman parte las Sras. Arana, García Parra, Baeza, Puchel, Torres y Vargas, y los actores Sras. Carreras, Sigler, Oarrón, Asensio, Duval y otros.

La empresa tiene ya en su poder gran número de obras de los principales autores, proponiéndose dar gran variedad al espectáculo, y empezar la temporada en la segunda quincena del corriente mes.

Esta noche en el teatro del Príncipe Alfonso para el turno impar, se cantará por primera vez en esta temporada, la ópera de gran espectáculo del maestro Meyerbeer, L'Africana.

Hay lunos, á las cuatro y media de la tarde, se pondrá en escena en el teatro Eliseo las aplaudidas obras tituladas De Herodes á Pilatos ó el rigor de las desdichas, La salmagnúna y ¡Martidos á peseta! las cuales tienen cada día mayor aceptación.

DIMES Y DIRETES

¿Se han enterado ustedes? El Retiro va á ser acotado y se dejará para recreo del público una pequeña parte, la que usan los que van en coche.

El resto, es decir, la que veníamos usando los que vamos á pie, se cerrará y podrá verse con papeleta y pagando dinero.

Voy á ver si lo explico bien: El Buen Retiro se conservará con el dinero que pagamos al Municipio.

Y si queremos enterarnos de que se conserva, compraremos una papeleta de entrada.

O lo que es lo mismo. Yo me hago un traje, le pago, y el día que quiero ponerme me lo permite el sastre mediante alquiler.

¿Da gusto tener concejales para estas cosas!

Desde hoy se abolé, ó abula, ó abuela la costumbre de pagar en oro el sueldo de algunos funcionarios.

Ya iba yo á entusiasmarme, cuando caigo en la cuenta de que la noticia no tiene nada de satisfactoria.

Si ya no hay oro para pagar los sueldos de los ministros, ¿qué esperanza nos queda de ver una moneda de ese color?

Señores, se acabó el oro; pueden ustedes retirarse.

M. MURO, SASTRE

Participa á su numerosa clientela haber recibido un gran surtido en géneros del país y extranjeros para la presente estación. Muro, Mayor 25.

EL BANCO GENERAL DE MADRID se encarga de dar letras y cartas de crédito para todas las plazas de España y del extranjero.

Temperatura.

La temperatura de ayer en Madrid, en la sombra, según las observaciones de la Sra. Viuda de Aramburu, fue como sigue: A las ocho de la mañana, 10. A las doce, 15. A las cuatro de la tarde, 13. A las seis, 11. La máxima, 17.—La mínima, 5. Barómetro, 712. Buen tiempo.

Tir. El Globo, á cargo de J. S. de Torres San Agustín.

EL ABUNDANTISIMO CAUDAL DE AGUA DE LA MARGARITA EN LOECHES

permite EL ESTABLECIMIENTO DE BAÑOS, único en esta clase de aguas naturales, y está abierto del 15 de Junio al 15 de Septiembre. Tiene fonda, grandes jardines. Precios arreglados: tres mesas. Según la CLINICA DE CINCUENTA AÑOS, tomando estos baños se asegura la curación de las enfermedades herpéticas, sifilíticas, escrofulosas, reumáticas, del estómago, vías urinarias y otras que expresa (la etiqueta de las botellas y la HOJA CLINICA que se entrega gratis en el Depósito central y único, Jardines, 15, bajos, Madrid. Son las únicas aguas Naturales Purgantes que producen tan saludables efectos. Su gran mineralización permite su uso en reducidas dosis, produciendo mayores resultados que otras que dicen que no irritan y se porque carecen de fuerza curativa, y se LLAMAN naturales. Su uso es tan general, que en el último año se han vendido (PURGANTE, TONICAS, ANTIPARASITARIA) MAS DE DOS MILLONES DE PURGAS (PRESERVATIVA DE LA TISIS, RECONSTITUYENTE, UTIL A TODOS)

SANTO DEL DIA San Atanasio. RESPECTACULOS. ESPAÑOL.—El día memorable (astro) (Moda). PRINCESA.—8 1/2.—Termino (astro).—Entre verde y lila. 4 1/2.—Las vengadoras.—Nicola. PRINCEPE ALFONSO.—8 1/2 T. Imp.—La Africana. APOLLO.—8 1/2.—El chaleco blanco.—Los aparecidos.—Zaragoza.—La raposa. 4 1/2.—Panorama nacional.—Zaragoza.—El chaleco blanco.—Los aparecidos. LARA.—8 1/2.—Doña Inés del alma mía.—Las recomendaciones.—La mujer de papa.—Segundo acto. ELAVA.—8 1/2.—La salamandrina.—Maridos a peseta.—El grumete.—De Herodes a Pilatos. 4 1/2.—De Herodes a Pilatos.—La salamandrina.—Maridos a peseta. NOVEDADES.—8 1/2.—La boquera.—Certamen nacional.—El señor Juan de las Viñas.—La cruz blanca. 4 1/2.—Los hugenotes.—El alcalde interino. ROMERA.—8 1/2.—El globo cautivo.—La pluma roja (astro).—Mano blanca no hiera.—Certamen nacional.—Balle. PRICE.—4 1/2 y 8 3/4.—Dos grandes funciones, en ambas el funambulista Calcedo. COLON.—4 1/2 y 8 1/2.—Dos grandes funciones. JARDIN DEL BUEN RETIRO.—C. lección de fieras de Mr. Mallen, todos los días desde las dos hasta las 6 de la tarde. FRONTON JAI-ALAI.—4 1/2 Gran partido de pelota. DARNE (Mayor, 53).—Nuevo espectáculo fantástico.

Sesiones cada media hora desde las cuatro. SALON ESPRESS.—C. San Jerónimo, 7 y 9.—Viajes a 25 cént. desde tres tardes. LIGERO RIGS.—(68, Atocha, 68).—Gran baile desde las 5 1/2 de la tarde a la madrugada. SOMBREROS de señora y niños, últimos modelos de París, precios desconocidos, Plaza de la Caza, 3, entreaseño izquierda.

LAS PASTILLAS RONALD CLORO-BORO-SODICAS A LA LUGAINA Son el mejor medicamento que se conoce hasta hoy, para la curación de las enfermedades de la boca y de la garganta. Los médicos las recetan y el público las busca y distingue de los plagios. Se vende a dos pesetas caja en la Farmacia del autor. 17, GORGUERA, 17.—MADRID

DEPURATIVO MORGTON Cura los malos humores de la sangre. 4 pesetas caja en las boticas. Se manda por correo enviando importe al Dr. Viñals, Preciados, 32, Madrid. Este purgativo comienza a producir sus efectos a las 24 horas de su empleo. El mal es descartado del cuerpo por la orina, la que cada vez es más limpia, clara y natural. Todas aquellas personas que han padecido sifilis, herpes, venéreas, reumas, granos, fújos, caspa, dolores, etc., deben purificar su sangre empleando el Depurativo Morgton. Este remedio pueden usarlo todas las personas, incluso los niños y durante el tiempo que quieran, siempre sin peligro. Los resultados son evidentes en todos los casos.

BICARBONATO DE SOSA químicamente puro. El que corre en el comercio suele ir mezclado con sustancias irritantes que son insolubles en el jugo gástrico y queda depositada en el estómago. El que ofrecemos está exento de esos inconvenientes, y es más eficaz que todos los llamados específicos usados en todas las enfermedades del estómago. Caja, 2 rs. Farmacia de Torres Muñoz, San Marcos, 11 (esquina a San Bartolomé), y en la de Fontán, Puerta de Moron, 5.

BLANCO Y NEGRO REVISTA ILUSTRADA

Desde el número 53, correspondiente al próximo domingo 8 de Mayo, BLANCO Y NEGRO constará de diez y seis páginas de texto, con grabados, en lugar de las doce que venia publicando, y de una elegante cubierta de papel de color, siendo el precio de cada número 20 céntimos en toda España. El citado número 53 contendrá: Efemérides: Nació en Florencia el poeta Dante, por Tello Téllez. El retrato del poeta florentino es una reproducción de la celebrada escultura de Sañol.—Las de casa. Trinta y seis caricaturas de los colaboradores de BLANCO Y NEGRO, por Cilla.—Complejión, poesía, por la Redacción, ilustrada con varias páginas notables del periódico.—Oro viejo, alegoría del Arte antiguo, por Gros. Reproducciones de notables cuadros y esculturas de Juan de Juanes, Alonso Cano, Velázquez, Ribera, Murillo, Goya, etc., y poesías, pensamientos y frases de Calderón, Cervantes, Lope de Vega, Moreto, Moratín y otros famosos autores.—Arte moderno. Dibujo de Huertas, Acuarelas, pinturas, esculturas y bajos relieves de Ferrant, Pradilla, Domínguez, Benlliure, Jiménez Aranda, Sorolla, Pla, Sureda, etc., intercalados con notas literarias originales de los más reputados autores contemporáneos. Las firmas de todos los escritores, tanto antiguos como modernos, aparecerán fielmente reproducidas al pie de sus trabajos. La reunión de tan valiosos elementos formará un magnífico álbum que, tanto por su originalidad como por su belleza, ha de llamar seguramente la atención del público. NÚMERO SUELTO EN TODA ESPAÑA 20 CÉNTIMOS

VINO DE PEPTONA ORTEGA PARA CONVALESCIENTES Y PERSONAS DEBILES Es el mejor tónico y nutritivo. Inapetencia, malas digestiones, anemia, tisis, raquitismo, etc. FARMACIA LEON 13—LABORATORIO QUEVEDO 7

DIABETES GLICOSURICA Azúcar en la orina. Enfermedad curable con el Antidiabético Murray. Hace disminuir el azúcar todos los días: calma el hambre y la sed excesivas y evita la desnutrición. Cuatro pesetas frasco. Se vende en las principales boticas. Sirvese a provincias, previo mandato de su importe al Dr. Viñals, Preciados, 32, Madrid. La doctrina que informa el modo de obrar del Antidiabético Murray, descansa en los novísimos descubrimientos sobre el modo de funcionar del hígado, que se convierte en fabricante de azúcar a expensas del carbono y del agua que contienen todos los tejidos del cuerpo humano, pues el azúcar no es más que un hidrato de carbono (carbón y agua).—El Antidiabético que ofrecemos atenúa la actividad del hígado, a quien reduce a términos moderados de funcionalismo hasta entrar en la vía fisiológica.

CURACION DE LOS TISICOS Las famosas y afamadas Píldoras Antitísicas del Dr. Audet, aprobadas por la Academia internacional de ciencias médicas, Sociedad de medicina de Francia, Nacional de higiene pública de París, Academia de Bruselas y Comité directivo de la Croce Bianca de Liorno, han alcanzado el premio de su majestad Humberto I y han obtenido en exposiciones internacionales Diploma de honor y medalla de oro. Curan en todos los casos, por rebeldes y antiguos que sean, los catarras pulmonares. Curan todos los tísicos en el primer grado; el 80 por 100 en el segundo, y el 40 por 100 en el tercero. Calman la tos, modifican la expectoración, quitan la fatiga y abren el apetito. 1 PESETA pesetas caja.—En todas las boticas. Depósito: Carmen, 41.

ZARZAPARRILLA DE BRISTOL Limpia la sangre y los HUMORES. Remedio infalible contra la SIFILIS. Se vende en todas las farmacias y droguerías de la Península. Depositarios: SEÑORES VICENTE FERRER Y COMPAÑIA.—BARCELONA

EL GAFE DEL TEATRO DE LA ZARZUELA se traspa. En el mismo informarán canchicantes.

CALLOS Y DUREZAS SE CURAN A los 4, 5 ó 6 días según la naturaleza del que sea Callicida Escrivá Es inofensivo, no es corrosivo; es incoloro, no mancha. No exige vendaje alguno; aplicación sencillísima. 6 reales frasco en las farmacias, herbolarios, ultramarinos y bazares. Depósito en Madrid D. Melchor García, Capellanes, núm. 1. Depósito central: J. Escrivá, Fernando VII, núm. 7, farmacia, BARCELONA.

Inyección de Grimault y Cia al Mático Preparada con las hojas del Mático del Perú, tan populares para la curación de la blenorragia, esta inyección ha adquirido en poco tiempo una reputación universal, siendo la sola inyectiva que no contiene sino huellas de las sales astringentes que las otras poseen en abundancia. Corta con brevedad los flujos más tenaces y dolorosos. Depósito en PARIS: GRIMAUT y Cia, 8, Rue Vivienne

CURACION DE LOS CATARROS Los estados catarrales que padecen los propósitos resfriados, fumadores, herpéticos, reumáticos, y los que se someten a cambios bruscos de temperatura, y aquellos cuyos bronquios fluyen moco en abundancia, harán bien en usar las Píldoras Anticatarrales Labert, con las cuales curarán por completo sin tener necesidad de acudir a los antitísicos heróicos. Se venden al precio de 4 pesetas caja en las boticas.—Se mandan por el correo.—Pedinlo al doctor Viñals, Preciados, 32, Madrid.

25 AÑOS DE ÉXITO RECOMENDADA POR LAS AUTORIDADES MEDICAS DE TODOS LOS PAISES 18 MEDALLAS DE ORO 15 DIPLOMAS DE HONOR Para pedidos dirigirse al Sr. D. Rafael Romero, de Jerez de la Frontera, único Agente en toda España. ENRIQUE NESTLE VEVDY SUIZA MARINA LACTEA NESTLE ALIMENTO PARA LOS NIÑOS DE CORTA EDAD SE VENDE EN LAS FARMACIAS DROGUERIAS Y ULTRAMARINOS.

COLEGIO DEL BARRIO DE ARGUELLES Centro Hispano Americano de educación y de enseñanza bajo la dirección de D. FERNANDO ALCANTARA Se halla situado en el barrio más sano de Madrid y en Hotel ventilado y extenso (Ferraz, 19). Se admiten internos, medio pensionistas y externos. Complemento de las condiciones higiénicas del local, es el plan de educación física encaminado a robustecer a los alumnos y conservar su salud. Las excursiones semanales a los Museos amplían el plan oficial de enseñanza. Se preparan alumnos para los exámenes de enseñanza libre, que tantas ventajas proporcionan a los que necesitan hacer sus estudios en poco tiempo. Pedir prospectos al director, Ferraz, 19, Madrid.

ANTIRREUMATICO REYSER Cura el reumatismo muscular, articular y nervioso. 4 pesetas caja en las buenas boticas. Se manda por el correo, previo envío de su importe al doctor Viñals, Preciados, 32, Madrid. El reumatismo se presenta en forma de dolores más ó menos vivos en personas que no pueden descartar los productos de desasimilación, ó lo que es lo mismo, no eliminan por la piel ó la orina las cenizas de las combustiones orgánicas. Estas cenizas son ácido úrico ó uratos, que por el frío cristalizan en medio de los tejidos. De aquí los dolores en tanto no se expulsan. El Antirreumático que ofrecemos disuelve estos cristales, y así disueltos son expulsados por la orina y el sudor.

ESTOMACAL MAITRE Cura las dispepsias, acideces, gases, etc., y corrige las malas digestiones: 4 pesetas caja en las boticas. Envío por correo mandando importe al Dr. Viñals, Preciados, 32, Madrid. Aquellos enfermos que han sido fumadores, bebedores, han abusado de picantes ó bien tienen el temperamento muy nervioso, acostumbra a padecer dispepsias. Tienen la lengua sucia, van restringidos, no encuentran gusto debido en los manjares, tienen dolores antes de comer ó bien molestias al hacer la digestión, en cuyo caso ó se les hincha el vientre ó vientos que salen por arriba ó por abajo, vientos que son acres y quemantes hasta llegar al tubo digestivo. Todos esos enfermos hallan verdadera tabla de salvación en el Estomacal Maitre.

FOLLETTIN DE 'EL GLOBO' 44 UN SECRETO DE FAMILIA POR HUGO CONWAY Ella la siguió, y allí la expresión de su rostro dió á entender á Beatriz lo que le había ocurrido. —¡Vuelto!—murmuró ella palideciendo. Mistres Miller se postró de hinojos y, asiendo la mano de Beatriz, empezó á sollozar amargamente. —¡Oh! amor mío! ¡hermosa mía!—exclamó ella con voz entrecortada. —¡Ha vuelto, sí, ha vuelto! El señor no se ha dignado escuchar mi ruego. —¡Oh! mi querida ama, ojalá lo proteja á usted y dulcifique las penas que la aguardan. Besó la mano de Beatriz con vehemencia. —Esta no parecía oír sus palabras, ni notar sus caricias. —Tenía que suceder—dijo al fin como si soñara.—Lo esperaba desde hace tiempo. La espada hallábase siempre suspendida encima de mi cabeza. Ya sabía yo que caería cuando menos lo esperase. —¿Dónde está?—añadió ella. —Muy cerca de aquí—dijo Sara. —Después, viendo que Beatriz se estremecía: —Se ha marchado por ahora. Pero le he visto. Me dió un encargo.

¡Oh hermosa mía! No espera usted misericordia. Ni la espero, ni la pediré. Dígame usted el recado que le ha dado. Mistres Miller repitió palabra por palabra la conversación habida, y le alargó un papel que contenía unas señas. —Preciso es que vaya—dijo Beatriz.—No hay más remedio. La vergüenza que yo no me atrevía á mirar de frente, el golpe al cual yo no quería prepararme, por cobardía, todo va á caer sobre mí. —¡Pues bien! cuando todo se sepa, habré perdido este miedo, que convierte mi existencia en pesada carga. Volvió á entrar en el cuarto del niño, y le dió á éste un apretado abrazo. De pronto miró con espanto á la criada. —¡Usted le vió—dijo ella.—Vió él al niño? Mistres Miller movió tristemente la cabeza. —¡Sabe... ha adivinado...! —Nada me ha dicho sobre el particular. Pero mi querida ama, había algo en sus medales que me ha estremecido... algo que indica que todo lo sabe. —Entonces que Dios venga á nuestra ayuda—dijo Beatriz al dejar el cuarto. Volvió al suyo, y permaneció inmóvil durante muchas horas. Allí, evocando el pasado, volvió á vivir toda su existencia, durante los cinco años transcurridos, en que, de joven despreocupada y expansiva, convertíndose había en mujer reservada y melancólica. Beatriz era una mujer que, tanto por su culpa, como por el crimen de otro, hallábase en la situación más cruel que haya tenido que atravesar una persona.

glo á las tristes reflexiones que la asaltaban durante aquel triste día invernal. Después de la batalla decisiva librada entre lady Clanson y su hija Beatriz, permitíale á Beatriz abandonar el techo paterno, y quedarse en Londres, mientras él iba á viajar con su preciosa mujer. La joven estaba entonces en los comienzos de una existencia, que prometía ser en extremo triste y monótona, sino hubiera pensado en alegrarla con sus propios recursos. Bajo cierto punto de vista no tenía mucho de qué quejarse. Una vida rica y sin hijos no gozaría de mayor libertad que ella pudiendo hacer y acontecer lo que mejor le pareciese, sin temor á que nadie le pidiera cuentas. Mistres Rskelne, la tía que se hallaba encargada nominalmente de su custodia, mujer de cierta edad y agobiada de enfermedades, no pensaba, en su egoísmo, en sospechar de los que la rodeaban, pues las sospechas acarrean muchos disgustos y una gran intranquilidad. Beatriz hallábase, pues, libre de pasar su tiempo como mejor le pareciese, de ir y venir á sus anchas, de hacer todo cuanto le conviniese. Gracias á ese arreglo, mistres Rskelne se libraba de una porción de quebraderos de cabeza, y de responsabilidad, cosas todas ellas muy penosas para una vieja señora, distinguida y de salud delicada. Pero Beatriz, que seguía disfrutando de buena salud, como generalmente sucede á los dieciocho años, halló pronto que para hacer soportable su existencia en casa de mistres Rskelne necesitaría encontrar un medio de emplear sus horas solitarias. Quizás la ventajosa idea que una imaginación nueva se forja de buen grado, de un viaje al extranjero, bize á veces echar de menos á Beatriz el cariño de su padre, que la hubiese brindado á que le acompañase; pero si así fue, su orgullo la impidió pensar en una capitulación. Sin embargo, era de todo punto preciso hacerse la vida tolerable. Preocupábase muy poco del mundo y de sus placeres, y, aun cuando hubiérase

preocupado de ello, los amigos con que contaba, hallábanse fuera de Londres. Era, pues, difícil salir. De suerte que miss Clanson, joven de grandes capacidades, y algo imbuida de ese principio moderno que concede á los cerebros femeniles la facultad de adquirir los mismos conocimientos que los hombres, miss Clanson decidió que el mejor modo de pasar el tiempo sería continuar sus estudios. Contaba reanudarlos á la altura en que los dejó al abandonar el elegante colegio donde terminó su educación. Persuadida también que tenía que hacer algo para socorrer la desgracia, organizó un pequeño plan caritativo. Hallábase bien provista de dinero, pues sir Malmey, que desde la muerte del viejo Talbot cobraba en nombre de su hija crecidas rentas, pagó con sus propios fondos la educación de esta y su mantención, y esto, hay que confesarlo con la mayor generosidad. No hay nada parecido á un sacrificio metálico para aligerar la conciencia. Beatriz hizo todo el bien que pudo, toda historia desgraciada desligaba los cordones de su bolsillo, y quizá los que no aprobaban el reparto imparcial de sus limosnas criticaron sus larguezas. En efecto, quizá el resultado no fuera del todo favorable, mas que en contadísimas excepciones. La caridad la puso en contacto con una mujer que diversas circunstancias habían hecho descender de un rango bastante elevado á la clase del pauperismo, é iba á sucumbir en la miseria. Beatriz oyó la relación de sus desgracias, vino en su ayuda, é hizo de esa mujer una esclava leal y cariñosa. Juzgándola capaz de serle útil, estreche aún los lazos que á ella la unían, tomándola á su servicio, á pesar de las recriminaciones de su tía. Esto ocurría al principio de su residencia en casa de mistres Rskelne. Los estudios empezados, seguían su curso. Beatriz era la mayor parte de las veces su propio maestro.

Un día tuvo la idea de volver á aprender dibujo. Allí, como su ambición no se cifraba únicamente en hacer esas especies de obras de arte que los colegiales hacen admirar á sus parientes, necesitaba un maestro. Una visita, un conocimiento de mistres Rskelne, le dió un nombre y unas señas que tenía de otra de sus relaciones. Beatriz escribió al artista para saber las condiciones. Este le contestó. La joven volvió á escribir de nuevo aceptando sus condiciones y fijándole el día de la primera lección. Así fue como Mauricio Hervey apareció en su existencia. Cuando le vió por primera vez la joven se extranó de tener que habérselas con un hombre de veinticinco años. Pero la edad de un maestro de dibujo es, al fin, cosa de poca importancia; si tenía talento, poco importaba que tuviese veinticinco ó cincuenta años. Mistres Rskelne no se preocupó tampoco de esa particularidad. Sabía que su sobrina temaba, tres veces por semana, lección con un profesor, ni más ni menos. Ni siquiera preguntó cómo se llamaba. Para ella, era el maestro de dibujo; eso es todo. Muchas señoras ancianas hubieran pensado lo mismo. Para comprender lo que va á seguir, es preciso darse cuenta de dos cosas. La primera, que Beatriz Clanson no era entonces la joven impetuosa y activa, cuya supuesta frialdad excitaba la admiración de Horacio y de Humberto, é intrigaba tanto á Francisco Carruthers. No tenía entonces mas que dieciocho años, orgullosa como sin duda alguna, pero tenía sobre todo un fondo romántico, primaveral, y á pesar del derrumbamiento del ídolo paterno, hallábase llena de confianza con toda la humanidad. Estaba sola, aislada, tenía sed de cariño, y á pesar de su rango, la vida presentábasele triste y helada, como una larga carretera que no tuviese fin.